
Chaque année, le journal “L’Equipe” publie son classement des 50 

meilleures stations françaises. Or, bonne nouvelle, notre station y fait son 

entrée ! Elle se classe ainsi 44e après avoir été passée à la moulinette de 

critères très précis de la part des journalistes. Seules cinq autres stations 

figurent au classement dans notre secteur : Chamonix (3e), Megève 

(4e), Saint Gervais (26e), les Saisies et les Contamines (38e ex aequo).

50 
Praz

Parmi les points qui ont favorisé son entrée au classement notons 

l’obtention par Praz du Label Famille Plus, la présence de la garderie 

touristique, l’arrivée d’un boardercross et d’une piste ludique sur le 

domaine skiable ou encore les tarifs “tribus” proposés maintenant 

par Labellemontagne.

Une belle reconnaissance, donc, des efforts 

engagés par la station ces dernières années, 

d’autant que la concurrence est forte sur le 

territoire français qui compte, rappelons-le, plus 

de 300 stations de sports d’hiver.

dans le top 
des stations

La montagne du Sangle, près de Basse Combe, est une 

des plus importante zone d’hivernage du tétras-lyre (petit 

coq de bruyère) des Alpes du Nord. Problème, c’est aussi 

un secteur de plus en plus couru par les randonneurs à 

skis ou en raquettes.

Ces derniers, sans le savoir, dérangent la faune et notamment 

le tétras. Ce dernier perd alors beaucoup d’énergie. En pleine 

période de disette hivernale, cela peut lui être fatal. 

Une réflexion conjointe a donc été menée par l’ONCFS et la 

municipalité, qui a abouti à la création d’une zone hivernale 

de tranquillité pour les tétras-lyres (mais aussi le chamois, 

l’aigle royal, etc). Le 2 mars, des balisages ont été posés à 

Basse Combe et sur le Sangle pour délimiter le secteur où 

les randonneurs sont invités à ne pas pénétrer. Le but est 

que tous utilisent les mêmes itinéraires afin de ne pas se 

disperser dans toute la montagne. L’opération a reçu l’appui 

des bénévoles du club Praz Montagne.

Il s’agit d’une action qui se veut pédagogique et incitative auprès des pratiquants. Elle n’a pas de caractère répréhensif. Des 

fascicules d’information ont été diffusés auprès des professionnels de la montagne, des clubs sportifs, etc. Des panneaux 

explicatifs seront également installés sur les principaux lieux de passage des randonneurs cet automne. 

L’opération a été lancée tardivement en raison du temps qu’il a fallu pour créer le matériel spécifique, mais c’est aussi l’occasion de 

sensibiliser le public en vue de l’hiver prochain.
(1) Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage

pour le tétras-lyre
Zone de protection 

Finitions route de l’Arly
Si la route de l’Arly et le pont de la rosière ont ouvert en décembre dernier, 

il reste encore à réaliser les finitions (couches de bitume, trottoirs, etc) et à 

mettre à neuf le tronçon allant du pont au ralentisseur.

Sécurisation école maternelle
Création d’un plateau surélevé devant l’école, ainsi qu’un trottoir et de 

stationnements supplémentaires. Livraison : septembre.

Sentier estival des Contrebandiers et sa BD

Création d’un sentier ludique sur le thème des Contrebandiers, autour du 

Crêt du Midi. Une bande dessinée de 44 pages accompagnera la balade. 

Ouverture : juillet.

Etude pour la nouvelle place du village
Finalisation du projet de nouvelle place de l’église et de plateau surélevé 

(pour ralentir les voitures devant l’école publique). Présentation au public 

dans l’été. Travaux prévus en 2014 et 2015.

Mais aussi…
•  Fin de l’étude pour la réalisation de la salle des fêtes. Intégration du projet 

dans une vision globale d’aménagement du front de neige.

•  Finalisation de l’étude du plan d’eau de Cassioz

•  Préparation du permis de construire pour les 15 logements en locatif aidé

•  Définition d’un programme d’accession à la propriété.

2013Projets
municipaux

N° 10
Avril

2013

50 PrAz
dans le top 

des stations

2013Tous les projets 
municipaux



3Avril 2013 -    2  - Le bulletin municipal de Praz sur Arly

Finitions route de l’Arly
Si la route de l’Arly et le pont de la rosière ont ouvert en décembre dernier, 
il reste encore à réaliser les finitions (couches de bitume, trottoirs, etc) et à 
mettre à neuf le tronçon allant du pont au ralentisseur.

Sécurisation école maternelle
Création d’un plateau surélevé devant l’école, ainsi qu’un trottoir et de 
stationnements supplémentaires. Livraison : septembre.

Sentier estival des Contrebandiers et sa BD
Création d’un sentier ludique sur le thème des Contrebandiers, autour du 
Crêt du Midi. Une bande dessinée de 44 pages accompagnera la balade. 
Ouverture : juillet.

Etude pour la nouvelle place du village
Finalisation du projet de nouvelle place de l’église et de plateau surélevé 
(pour ralentir les voitures devant l’école publique). Présentation au public 
dans l’été. Travaux prévus en 2014 et 2015.

Mais aussi…
•  Fin de l’étude pour la réalisation de la salle des fêtes. Intégration du 

projet dans une vision globale d’aménagement du front de neige.

•  Finalisation de l’étude du plan d’eau de Cassioz

•  Préparation du permis de construire pour les 15 logements en locatif aidé

•  Définition d’un programme d’accession à la propriété.

La Municipalité a décidé de changer progressivement ses 
luminaires décoratifs dans le village. Les nouveaux sont 
plus beaux (les couleurs des anciens étaient désuètes, sans 
compter des dysfonctionnements réguliers), plus modernes et 
consomment moins d’énergie.

Beaucoup de Pralins et de vacanciers ont déjà fait part de 
leurs compliments sur ces nouvelles décorations. A noter que 
les luminaires installés sur les lampadaires sont une création 
”maison” de l’agent des services techniques chargé des 
éclairages, Eric Bibollet !

2013Projets
municipaux

La Communauté 
de Communes

a été créée

Chaque année, le journal “L’Equipe” publie son classement des 50 
meilleures stations françaises. Or, bonne nouvelle, notre station y 
fait son entrée ! Elle se classe ainsi 44e après avoir été passée à la 
moulinette de critères très précis de la part des journalistes. Seules 
cinq autres stations figurent au classement dans notre secteur : 
Chamonix (3e), Megève (4e), Saint Gervais (26e), les Saisies et les 
Contamines (38e ex aequo).

50 
Praz

Parmi les points qui ont favorisé son entrée au classement notons 
l’obtention par Praz du Label Famille Plus, la présence de la garderie 
touristique, l’arrivée d’un boardercross et d’une piste ludique sur le 
domaine skiable ou encore les tarifs “tribus” proposés maintenant 
par Labellemontagne.

La nouvelle Communauté de Communes Pays du Mont-
Blanc (CCPMB) est opérationnelle depuis le 1er janvier. 
Elle regroupe dix communes : Praz-sur-Arly, Megève, 
Sallanches, Passy, Saint-Gervais, Domancy, Demi-Quartier, 
Combloux, Cordon et les Contamines-Montjoie. Son 
conseil communautaire est composé de 41 membres. 

Jusqu’ici, l’intercommunalité s’organisait principalement 
autour du Syndicat Mixte Pays du Mont-Blanc, qui 
disparaît en mars.

Le maire de Saint-Gervais, Jean-Marc Peillex, a été élu 
président de la nouvelle institution. Le maire de Praz-sur-
Arly, Yann Jaccaz, a été élu vice-président en charge de 
l’économie et du tourisme, l’une des commissions les plus 
denses puisqu’elle regroupe la communication touristique 
et institutionnelle, le nouvel observatoire économique 
qui va voir le jour, les sentiers de randonnée, la TNT et le 
déploiement du numérique, ainsi que le FISAC.

Une belle reconnaissance, donc, des efforts 
engagés par la station ces dernières années, 
d’autant que la concurrence est forte sur le 
territoire français qui compte, rappelons-le, 
plus de 300 stations de sports d’hiver.

dans le top 
des stations

Nouvelles illuminations
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Fin novembre, la mairie a reçu le Trophée du 
Meilleur site Internet d’une ville de moins de 2000 
habitants ainsi que le Trophée du Meilleur bulletin 
municipal d’une commune de moins de 10 000 
habitants, pour son magazine Pralin(e)s réalisé 
par l’agence Kractères. En dix ans, le village a ainsi 
déjà reçu 9 trophées, que ce soit pour la mairie ou 
l’office de tourisme.

C’est ainsi que, depuis le début de l’année, les piétons 
disposent de leur propre itinéraire et sont moins nombreux 
à piétiner la piste de skating (ils ignorent souvent 
l’existence de deux pratiques de ski de fond : l’alternatif, 
qui utilise les rails, et le skating, qui utilise un parcours 
lisse, sans rails). Un balisage provisoire a été installé, mais 
il sera amélioré l’an prochain. 

La piste du Dahu joue un rôle important 
sur l’Espace Diamant puisqu’elle permet 
de relier Flumet à Praz-sur-Arly.  Beaucoup 
de gens se plaignaient jusque-là de son 
étroitesse et de son arrivée alambiquée sur 
la commune de Praz. 

Labellemontagne et la SEM du Val d’Arly 
ont donc investi pour le confort des skieurs 
et ils n’ont pas fait les choses à moitié. 

Ils ont réalisé un très important travail de 
terrassement, coupé quelques sapins et 
installé un réseau de neige de culture.

Le résultat est à la hauteur de l’attente : la 
piste est dorénavant bien plus large et très 
confortable, avec - en plus - la “garantie 
neige” grâce aux enneigeurs. Bravo à 
l’exploitant des remontées mécaniques 
pour ce travail !

Aux Thouvassières, une coupe de bois a été réalisée pour 
élargir la zone accessible aux dameuses et permettre 
le développement d’une zone d’initiation. Le parcours 
des randonneurs raquettes a aussi été amélioré avec un 
parcours plus plaisant en sous-bois.

L’ensemble reste, bien sûr, gratuit malgré le plus 
grand nombre d’heures de damage, à la charge de 
Labellemontagne, nécessitées par les ateliers ludiques et 
par un passage dorénavant quotidien sur toutes les pistes.Deux Trophées 

de la 
Communication 
pour la mairie

LA PISTE DU DAhU LArGEMENT AMéLIOréE

La montagne du Sangle, près de Basse Combe, est une 
des plus importante zone d’hivernage du tétras-lyre (petit 
coq de bruyère) des Alpes du Nord. Problème, c’est aussi 
un secteur de plus en plus couru par les randonneurs à 
skis ou en raquettes.

Ces derniers, sans le savoir, dérangent la faune et notamment 
le tétras. Ce dernier perd alors beaucoup d’énergie. En 
pleine période de disette hivernale, cela peut lui être fatal. 

Une réflexion conjointe a donc été menée par l’ONCFS 
et la municipalité, qui a abouti à la création d’une zone 
hivernale de tranquillité pour les tétras-lyres (mais aussi le 
chamois, l’aigle royal, etc). Le 2 mars, des balisages ont 
été posés à Basse Combe et sur le Sangle pour délimiter le 
secteur où les randonneurs sont invités à ne pas pénétrer. 
Le but est que tous utilisent les mêmes itinéraires afin de 
ne pas se disperser dans toute la montagne. L’opération a 
reçu l’appui des bénévoles du club Praz Montagne.

Il s’agit d’une action qui se veut pédagogique et incitative auprès des pratiquants. Elle n’a pas de caractère répréhensif. Des 
fascicules d’information ont été diffusés auprès des professionnels de la montagne, des clubs sportifs, etc. Des panneaux 
explicatifs seront également installés sur les principaux lieux de passage des randonneurs cet automne. 

L’opération a été lancée tardivement en raison du temps qu’il a fallu pour créer le matériel spécifique, mais c’est aussi 
l’occasion de sensibiliser le public en vue de l’hiver prochain.

(1) Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage

pour le tétras-lyre
AméliorAtion 

Pour y remédier, la municipalité s’est associée à 
Labellemontagne et à un moniteur de l’ESF, Patrick Pinel, 
pour définir des solutions durables. La première a été 
de négocier avec l’ensemble des propriétaires fonciers 
l’autorisation de damer un parcours supplémentaire réservé 
aux piétons. Tous ont accepté le projet. La Municipalité les 
en remercie sincèrement. 

de la piste 
de ski de fond

Zone de protection 

LA COMMUNE A SOUhAITé AMéLIOrEr LES ITINérAIrES DE SKI 
DE FOND. JUSQUE-Là, ILS SOUFFrAIENT NOTAMMENT D’UNE 
DéTérIOrATION PAr LES PIéTONS ET D’UN DAMAGE IrréGULIEr.
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DEPUIS CET hIVEr, UN NOUVEAU CIrCUIT SKIBUS A éTé MIS EN PLACE 
POUr ACCrOîTrE LE NOMBrE DES PASSAGES DES NAVETTES.

plus de rotations cet hiver et la route C’est sous un temps particulièrement frais et 
plutôt neigeux que le nouveau pont de la rosière 
et la route de l’Arly ont été inaugurés le samedi 
2 février. La Municipalité a accueilli, pour 
l’occasion, Pralins, résidents secondaires, mais 
aussi des personnalités comme Francis Bianchi, 
Sous-Préfet de Bonneville, Jean-Claude Carle, 
sénateur, Denis Duvernay, vice-président du 
Conseil Général en charge de la voirie, Georges 
Morand, conseiller général du canton ainsi que 
plusieurs maires voisins. 

Cette nouvelle route de bouclage, qui rejoint 
le domaine skiable, a ouvert début décembre, 
conformément au calendrier prévu. 

Si ce nouvel accès permet de diminuer le nombre 
de voitures traversant le centre-ville, il pourra 
aussi accueillir la circulation de la rD1212 lors 
de grandes manifestations (les Médiévales par 
exemple), de travaux ou d’accidents. 

La matinée a aussi été l’occasion d’inaugurer 
tous les aménagements réalisés au pied des 
pistes depuis trois ans afin d’améliorer l’accueil 
(parkings goudronnés, allées piétonnes, quais 
pour les bus, augmentation du cadencement des 
skibus, nouveau snack-bar…). 

Cet été, l’ESF va déménager dans les anciens 
locaux de la Poste (bâtiment de la mairie). Le rdc 
de la Maison de la Montagne, où se trouvait l’ESF 
jusque-là, va être transformé en local commercial. 
Un appel à candidature est en cours pour un bail 
commercial. Si vous êtes intéressé pour devenir 
entrepreneur Pralin, c’est l’occasion ! Pour tous 
renseignements, contactez la mairie ou rendez-
vous sur le site Internet communal.

Skibus

En octobre dernier, durant 15 jours, la Municipalité a organisé 
avec le chenil une opération de capture de chats errants dans 
certains quartiers du village. Une mission lancée à la demande 
des riverains qui signalaient une prolifération de ces animaux, 
engendrant des problèmes de salubrité (propreté, problème de 
chats malades, etc). L’opération, qui s’est cantonnée aux secteurs 
sollicités par des habitants, a permis de capturer une quinzaine 
d’animaux. Les bêtes tatouées sont remises à leurs propriétaires. 
La Municipalité a décidé de faire opérer les autres animaux jugés 
sains, de manière à les stériliser, avant de les relâcher.

des chats errants

inauguréS

Vous pouvez dorénavant régler 
votre facture d’eau par carte 
bancaire, sur le site Internet de 
la mairie. Un moyen simple, 
rapide et sécurisé pour faciliter 
vos démarches.

Ce système devrait également 
être bientôt mis en place pour 
régler cantine et périscolaire. 
Nous vous en tiendrons informés.

Payez votre eau
sur Internet

Les navettes faisaient, jusqu’ici, un itinéraire en allers-
retours, rendant les trajets assez longs. Cela pénalisait le 
rendement du véhicule, mais aussi les usagers situés aux 
points les plus éloignés (Jorrat, Essertets...) dont le temps 
passé dans les transports était le plus long. 

Avec la nouvelle route de l’Arly, les navettes skibus font 
désormais une boucle dans le sens “Pistes de ski - Les 
Belles - Centre Village - Jorrat”. Cela permet aux navettes 
de passer deux fois plus souvent puisqu’elles ne perdent 
plus de temps en allers-retours. 

Un changement gagnant pour tous, à l’exception des 
habitants du quartier des Belles qui bénéficiaient jusqu’à 
présent du trajet le plus court à l’aller comme au retour. 
Les élus en étaient conscients et avaient réfléchi à un 
circuit avec deux sens de rotation. Mais cela nécessitait 
plus de navettes et augmentait donc beaucoup le coût 
du service.

Or, le budget des skibus est déjà élevé : 178 000 € TTC, 
soit 20 000 € de plus que l’an dernier. Une croissance 
de tarif qui s’explique par la hausse des charges, mais 

aussi l’obligation légale pour les nouveaux véhicules de 
disposer d’annonceurs d’arrêts audios et écrits pour les 
personnes en situation de handicap. Enfin, la commune 
a fait le choix que toutes les navettes soient maintenant 
de type “urbain”. En effet, jusque-là les bus de renfort 
étaient des cars classiques, moins pratiques pour monter 
avec ses skis.

Malgré ces efforts supplémentaires, le service des 
navettes reste gratuit. Il est financé par la municipalité, 
avec une participation de 60 000 € de Labellemontagne. 

Ce service offre une alternative à la voiture, même si le 
parking des pistes, malgré ses 520 places, reste souvent 
saturé durant les vacances. Les skibus, eux aussi, ont été 
victimes de leur succès certaines semaines des vacances 
de février, malgré l’augmentation du nombre de 
passages des navettes. Il faut dire que le domaine skiable 
n’a jamais attiré autant de monde. De nouvelles mesures 
seront donc à étudier pour la saison prochaine.

Le pont

Bail commercial

Capture

à pourvoir

people
de l’année 2012
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eN jaNvier
Mi-janvier, Claude Lelouch lançait le tournage, à Praz, 
de son nouveau film « Salaud on t’aime ». Pour le rôle 
principal, il a choisi une légende, Johnny hallyday. Mais 
tout le casting fait rêver avec de grands acteurs comme 
Eddy Mitchell, Sandrine Bonnaire, rufus… Le film sera 
presque totalement tourné à Praz. L’équipe reviendra cinq 
semaines en début d’été. En attendant, Johnny a déjà 
immortalisé la montgolfière de Praz puisqu’une des scènes 
y a été tournée. Sortie du film prévue en 2014.

aux 
Montgolfiades

Les roscovites

echarpe 
géante
pour le 
téléthon

L’an dernier, le Conseil Municipal 
lançait un appel à projet pour 
remplacer le l’ancien chalet snack 
situé près de l’ESF. C’est le projet de 
Larissa et Arjen Van rijswijk qui a été 
retenu. Ces gérants ont construit à 
leurs frais un nouveau snack bien plus 
convivial et valorisant pour la clientèle 
que le précédent. Le terrain est loué 
par la mairie pour une durée de 5 ans.

L’établissement, surnommé Kbane, a 
bénéficié d’un succès mérité dès son 
ouverture à Noël, faisant l’unanimité 
tant sur le style, que l’offre de 
restauration ou sur l’accueil.

Dans le cadre du 
jumelage entre roscoff 
et Praz, une délégation 
de nos amis bretons 
s’est déplacée pour 
le week-end des 
Montgolfiades. Balades 
en raquettes, ski, 
soirée conte, visites 
touristiques et vol en 
montgolfière ont fait de 
leur séjour un moment 
inoubliable et convivial 
qui renforcera encore 
l’amitié née entre ces 
deux communes.

Un kilomètre d’écharpe 
a été déroulé le 16 
décembre à roscoff, 
dont 200 mètres 
tricotés par des 
habitants de Praz-
sur-Arly grâce au 
jumelage. Une belle 
solidarité au profit du 
Téléthon puisque ces 
mètres avaient été 
vendus virtuellement 
début décembre par 
l’Association roscovite 
contre les Myopathies 
(ArM) qui a ainsi 
récolté 4600 €

snack aux varins
Nouveau

chez Barabelles
une pause
La municipalité vient de confier le club-house de la base de loisirs des Belles à de 
nouvelles gérantes, Caroline Llorca-Borel et Judith Guillet, dans le cadre d’une 
délégation de service public. 

Si leur principale activité débutera vraiment à partir du printemps, elles ont décidé 
d’ouvrir durant les vacances d’hiver, proposant des formules snacks (soupes bio, 
crêpes, galettes...) et même un service traiteur le vendredi, qui ont remporté un joli succès.

A partir de ce printemps, Barabelles ouvrira en semaine à partir de 16h30 et toute la journée les week-ends, pour 
proposer les goûters avec des pâtisseries maison (Judith a travaillé dans de grands établissements gastronomiques), le 
minigolf et autres activités de la base de loisirs, des formules anniversaires pour les enfants, etc. Et vous pourrez toujours 
profiter des formules snack avec des classiques mais aussi des plats d’Afrique du Sud, d’où est originaire Judith. De quoi 
joindre l’original à l’agréable !

Faites

people
de l’année 2012


